

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRICION  
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.  
PROVINCIALES Y PUERTOS: 1 Pta. Trimestre.  
EXTERIOR: 1 Pta. Trimestre.  
Ultramar: 1 Pta. Trimestre.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por mayor, 50 céntimos ejemplar.  
Por menor, 10 céntimos ejemplar.  
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

PUBLICIDAD  
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.  
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.  
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre.  
Toda la correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LXVI.—NÚM. 17.187

Madrid.—Martes 10 de Enero de 1905.

Cinco ediciones diarias.

## SALUD PARA TODOS La Deliciosa Harina de Salud la REVALENTA ARÁBIGA

Copia de una carta del Dr. Dédé, químico de París:  
"Lo que más me sorprende es su influencia regeneradora sobre los órganos digestivos, su propiedad de combatir y prontamente curar el estreñimiento, el almorzamiento y desarrollar el apetito, y particularmente el reparar y vigorizar la sangre. Lo que constituye un provecho verdaderamente divino es el aumentar y nutrir la leche a las madres, y todas las drogas del mundo son superadas por las propiedades curativas de la Revalenta.—Es también el mejor alimento para criar a los niños.—Escribe el Dr. Elmás: «Su Revalenta vale a 1/10 de oro.»  
Depósito general: Vidal y Ribas, Barcelona. Rambla de San José, 1 y 3. En casa de todos los buenos boticarios y ultramarinos de la Península.

## LA HIGIENICA Agua vegetal de Arroyo, premiada en varias exposiciones científicas con medallas de oro y de plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente a los débiles hasta a su primitivo color; no mancha la piel ni la ropa, y todas las drogas del mundo son superadas por las propiedades curativas de la Revalenta.—Es también el mejor alimento para criar a los niños.—Escribe el Dr. Elmás: «Su Revalenta vale a 1/10 de oro.» Venta en perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias.—Por mayor, PRECIADOS, 56, FRA.

## DE POLITICA LOS CONJURADOS

Aun cuando algunos espíritus inquietos, maestros en el arte de echar la zancadilla apostados en las encrucijadas parlamentarias, no cejan en su labor de quebrantar la actual situación política, es lo cierto que casi todos los conservadores se agrupan en torno de Azcárraga para consolar la situación, manteniéndola en el poder hasta que el país y la Corona puedan contar, para que se encargue del Gobierno, con un sólido instrumento de tendencias liberales.

Cierto es que algunos políticos, imitando a Judas que besaba a su Maestro mientras los pretorianos asaltaban el Huerto de las Olivas, arman celadas y preparan artes traicioneras para que en ellas caiga el Gobierno; pero no es menos cierto que la labor va siendo muy conocida, y que las trampas dispuestas no están lo bastante disimuladas para que caiga en ellas la víctima destinada al sacrificio.

Esta ya harta la nación de esos procedimientos de encrucijada, y como sabe de sobra que tales procedimientos no tienen otro fin que el triunfo de miseros personalismos, los desprecia soberanamente, corriendo sus autores grave riesgo de que les sea declarado un *boycottage* muy serio y que los inhabilite *ad perpetuum* para toda empresa de Gobierno, en cuanto alguien se decida a presentar al descubiertos sus ambages ni rodeos, toda la burda trama de sus maquinaciones. Y menester será acometer esa empresa, si los señores de la zancadilla parlamentaria no abandonan sus encrucijadas y no varían de conducta política.

Crear que basta con ser de una camarilla mala para llegar a la talla de primite, es una lamentable equivocación, y por serio, no estará de más advertirnos a quienes tal cosa creen, que aplaudiremos cuando les sea otorgado algún gobierno de cuarta clase, y que protestaremos enérgicamente si son exaltados hasta la poltrona invocando el precedente de los Dominicos Pascual y ex ministros de análoga categoría y representación.

Las conjuras van desahucándose; y se deshacen, porque las gentes se van percatando que de los conjurados solo metía miedo una cosa: la leyenda que les rodeaba.  
¡Hoy ya sabe todo el mundo, que los revoltosos no pasan de la categoría de niños traviesos y ambiciosos!

## EN BADAJOZ EL MAESTRO CABALLERO

Badajoz 9.  
La llegada del ilustre maestro D. Manuel Fernández Caballero en el tren rápido de esta tarde ha constituido un verdadero acontecimiento.

En la estación era esperado el ilustre músico por el alcalde, Comisiones del Ayuntamiento, Ateño y varios centros, artistas y periodistas.

Fabio López, seguido de toda su compañía de zarzuela, que actúa en el teatro Ayala, se hallaba presente.

Al llegar el tren, la banda municipal tocó varias piezas musicales, y se lanzaron infinitos vivas.

El público tributó una entusiasta ovación al ilustre viajero.

Caballero, emocionadísimo, saludaba cariñosamente a todos.

A continuación ocupó un landó abierto, acompañado del alcalde y representantes del Ateño.

Detrás marcharon infinitos carruajes y un gran grupo de gente a pie, que fue escoltando el coche hasta llegar al hotel Central, donde Caballero se hospedó.

El trayecto entre la estación y el hotel fue una no interrumpida serie de ovaciones.

Las damas que, asomadas a los balcones, presenciaron el paso de la comitiva, saludaban con los pañuelos.

cas en el Ateño y en el Liceo, fiestas que prometían ser verdaderas solemnidades.  
El sábado se servirá una comida a los pobres, estando presidido el acto por Caballero.  
El domingo se celebrará el banquete popular.

## EL CORRESPONSAL PARA LA GUERRA COMPRANDO BARCOS

Paris 9.  
El corresponsal en San Petersburgo del diario parisiense *La Liberté* envía una interesante información hablando de las diversas tentativas hechas por Rusia para adquirir barcos de guerra.

Afirma este corresponsal que el Gobierno del Czar venía haciendo negociaciones para adquirir parte de los barcos modernos comprados por algunas Repúblicas sudamericanas recientemente.

Rusia llevaba sus negociaciones muy adelantadas, y sobre todo las que tenía entabladas con la República de Chile, caminaban con éxito excelente.

Pero enterado el Japon de las pretensiones y trabajos que los rusos venían haciendo, decidió impedir la venta cortando la negociación.

A este fin el Gobierno japonés dirigió una nota al de Chile, nota a la cual el Gabinete de Santiago contestó con evasivas que no satisficieron a los japoneses.

Estos, entonces, dirigieron de nuevo al Gobierno chileno y le enviaron un ultimatum.

El Japon en este documento hacía saber a la República de Chile que si ésta vendía sus barcos de guerra a Rusia, semejante determinación consideraría el Mikado como una declaración de guerra.

El ultimatum terminaba anunciando a Chile que si éste caso llegaba el Japon sabría tomarse inmediatas represalias.

Las negociaciones entonces quedaron virtualmente rotas entre Chile y Rusia, y el Gobierno del Czar, viendo el fracaso de sus trabajos, encaminó sus gestiones de cerca de la República Argentina para el fin de adquirir alguno de sus buques de guerra modernos.

Tan pronto como el Japon supo la determinación adoptada por los rusos, hizo que por medio de su Legación en la Argentina se diese traslado al Gobierno de la República del Plata de la nota enviada por el Mikado al Gobierno de Chile.

Este traslado, no obstante, hizo por el Japon sin el carácter de ultimatum.

El Gobierno argentino apenas recibió la nota rompió las negociaciones entabladas con Rusia.

## R. Blasco. CAMINO DE LONDRES EPILOGO DE UN "CRACK"

Paris, 8 de enero.  
Sali ayer de Bilbao a las once de la mañana. No bien me instalé en el vagón y franqué el tren los túneles primeros, se entró por las ventanas el esplendor de una gran alegría. No han ocurrido ustedes en invierno el campo vascoquero? Pero de seguro se habrán quedado alguna vez mudos de encanto ante los paisajes ingleses, que reproducidos en litografías de colores, se han vulgarizado en todo el mundo.

Pues el campo vasco realiza en invierno el ensueño de los artistas que han inmortalizado los paisajes rubios.

A principios de enero aún conservan los robados de lluvia. La hierba cobra también el tono de las hojas secas. Y todo el campo está dorado, de un oro antiguo y pallido que recuerda el color de la cabellera de Carlos II en el inmortal retrato de Carreño, que no es por cierto el del Museo del Prado, sino el del Consulado de Bilbao.

El cielo es ínfimo, próximo, recogido; los montes ocultan sus atomos abruptos en el suave misterio de la bruma; todo es amable y delicado; nada de brusquedades ni contrastes; todo es matiz en los colores tenues y en las líneas que apenas existen. Se piensa en las pieles y en las habitaciones acolchadas. Da ganas de tocar en un órgano las canciones de Schumann. El alma se nos inunda de piedad... ¡Por qué pintores españoles, no buscáis en los inviernos de nuestros montes septentrionales inspiración para un arte más íntimo, más familiar, más cariñoso, más dulce y melancólico?

Con esta suave disposición de espíritu, puse el pensamiento en la villa industrial y querida que dejaba a mi espalda. Os he hablado ya de la depresión económica que actualmente padecemos. Pero lo curioso son los efectos que esa crisis general produce sobre los individuos. Un sobrancerme me ha hablado de sus créditos incobrables; figuran en la lista de los deudores gentes a quienes yo creía millonarios. Semejante estado de cosas es general en el comercio.

A una conocida he preguntado por su hijo, inteligente oficial de joyería. «Está sin trabajo. Si no hay dinero para otras cosas, ¿cómo ha de haberle para joyas?»

Los comercios e industrias de lujo son los que más inmediatamente se han resentido de la crisis. La ciudad como antes y paga los mismos alquileres de las casas; pero en materia de encajes, de vestidos, de joyas, de carruajes, de excursiones, ha sabido renunciar brava y radicalmente a todo lo accesorio. Lo malo es que con este método de economías hay cientos de trabajadores, y entre ellos los más interesantes, los consagrados a artículos de lujo, que se hallan sin ocupación o han tenido que aceptar ocupaciones más penosas y peor retribuidas.

Sin embargo, con esta economía Bilbao saldrá adelante de su crisis. Se trabaja con fe; algunas de las empresas creadas cuando la fiebre financiera que sucedió al desastre colonial, comienzan a producir dividendos. Dentro de algunos años todo volverá a quedar como antes, y un poquito mejor. Pero, ¿por qué no se previó la crisis? No se diga que estas crisis son inevitables. Esa pretendida ley que Marx pretendió formular acerca de la periodicidad de las crisis económicas, no tiene ningún fundamento serio.

Bilbao se lanzó a la fiebre creadora por entusiasmo irreflexivo; Bilbao se dejó abatir en el crack; por depresión también irreflexiva. Entonces, como ahora, faltó el regulador de los actos humanos, que es el entendimiento, y esto es todo. Hay países, como Inglaterra, donde esos altibajos no son nunca violentos. ¿Por qué? Sencillamente porque los hechos económicos son objeto de constante estudio, y porque el público sigue con atención esos estudios. Los países de esas altas y bajas violentas—Buenos Aires, California, el Transvaal—son por lo general los nuevos, aquellos cuyas actividades no han podido ser objeto de observaciones pacienzadas.

No faltó en Bilbao economista local que en los días de fiebre profetizara el abatimiento subsecuente; pero no se le hizo caso, tal vez por el menosprecio en que tiene a la labor intelectual la generalidad de nuestros hombres de negocios.

Triste cosa es este menosprecio; pero no nos lo habremos ganado los intelectuales españoles con nuestra indiferencia respecto de las grandes realidades nacionales. ¿No gustamos más de nuestros propios chismes que del examen de la vida nacional?

Pero en esto tampoco pueden enseñarnos gran cosa los franceses. Llegó a París a las siete y media de la mañana. Me desayuné en un café, donde se me sirvió el desayuno (café y leche) con sal, cosa que me desagradó profundamente. ¿Han de ser siempre los franceses quienes murmuren de la cocina extranjera? Abro los periódicos de la mañana. La primera plana la consagran, hoy como ayer, al *affaire* Syveton.

Amigos míos; hay que marcharse. A las diez de la mañana salgo para Londres.

## Ramiro de Maeztu. FRANCIA Y JAPON Documento sensacional

Paris 10.  
L'Echo de Paris ha comenzado hoy la publicación de un documento que asegura ser auténtico y que produce enorme sensación.

El documento de referencia se refiere a proyectos acariciados por el Japon de declarar la guerra a Francia en el momento oportuno y favorable, tomando por base de operaciones la Cochinchina, y con el fin principal de arrebatarle esa rica colonia, arrojando a los franceses de China.

Asigura L'Echo de Paris que el documento, rigurosamente auténtico, es un informe dirigido en la primavera de 1902 al Presidente del Consejo de Ministros por el general Kodama, actual jefe de Estado Mayor del Ejército japonés que opera en la Manchuria, y que entonces era gobernador general de la isla de Formosa.

La comunicación, que según L'Echo de Paris era confidencial, ha llegado a manos del diario parisiense por muy buen conducto, según él, y como antes decía ha producido sensación enorme al ser conocida, habiendo muchas personas conocedoras de los secretos diplomáticos, que la reputan auténtica.

La primera parte, que ocupa una plana entera del periódico, demuestra que los japoneses no han atacado todavía la Indochina y Cochinchina por necesidad de llegar a un amplio y total desarrollo de sus medios navales y de atacar definitivamente la invasión de los rusos en Corea, que amenazaba con la conquista del Japon, si éste no se hubiese consagrado con todas sus energías a preparar medios para oponerse a Rusia.

Hablando de los grandiosos proyectos del Japon dice: «*bormosa deberá jugar un papel de primer orden en la lucha enorme, inmensa que preparamos contra Occidente, y por lo tanto debemos convertir esa isla en una formidable espada blandida por el Japon contra todos los pueblos europeos que se han apropiado del mediodía asiático.*»

Indica después el supuesto informe del general Kodama que el Japon debe comenzar su obra guerrera encaminada a expulsar a los europeos de Asia, por Rusia, iniciando con esa potencia el ataque a los pueblos de Occidente.

El documento, según L'Echo de Paris, consta de cinco partes, y anuncia que mañana publicará la segunda, en donde Kodama examina la eventualidad de una guerra entre Francia y el Japon, la época que deberá ser emprendida, los medios militares que deben ser puestos en práctica y la táctica que será necesario seguir para obtener éxito completo.

La opinión, por lo que he podido deducir en los primeros momentos, se muestra muy dividida, pues mientras unos creen a ojos cerrados que el documento es auténtico y procedente de un espionaje, otros se avienen a convenirse de que documentos de tal gravedad puedan ser comunicados a un periódico, y suponen sea un medio hábil para reanimar el entusiasmo por Rusia, ya muy debilitado en la mayoría de los franceses, excitando el patriotismo con la amenaza de un serio peligro para las colonias que Francia posee en Asia.

## R. Blasco. LAS HUELGAS MUERTOS Y HERIDOS

San Petersburgo 9.  
Nuevos despachos de Bakon anuncian que se ha agravado la huelga de obreros petroleros.

En los últimos días ocurrieron graves desórdenes, promovidos por los huelguistas.

Según comunican ahora, el pasado miércoles hubo una colisión, resultando un muerto y diez heridos.

Al día siguiente la policía quiso reprimir los desmanes de los huelguistas, viéndose precisada a hacer varias descargas sobre ellos.

Resultaron cinco obreros muertos y una treintena de heridos.

Asérgase que los huelguistas han incendiado los pozos de petróleo.

## Interino.

## DE CONSTANTINOPLA IMPRESIONES (DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Muchos eminentes escritores vienen desde hace algún tiempo llamando la atención del mundo intelectual acerca del creciente desarrollo del panislamismo.

En honor de la verdad, conviene consignar que el Gobierno otomano no aliena en modo alguno ese movimiento y observa una actitud escrupulosamente correcta para con las Potencias occidentales.

Es evidente, por otra parte, que ahora su gran preocupación estriba en realizar en la mayor medida posible la transformación de su artillería. Sin duda, bajo la sugestión de los éxitos obtenidos por los nipones en la Mandchuria—principalmente debidos a la superioridad de la artillería japonesa—se han apresurado las autoridades militares otomanas a hacer nuevos pedidos de cañones de tiro rápido.

En el plazo de un año la casa Krupp ha recibido del Gobierno turco una demanda de 184 cañones de esa clase. Más de la mitad de ellos han sido ya, según se dice, remitidos a su destino. Pero es evidente que esto no basta, pues se anuncia la conclusión de un empréstito de más de cien millones de francos, destinado en su mayor parte a nuevas adquisiciones de material de guerra.

El Sindicato francés, protegido por Izzet-bey, un favorito del Sultán, ha sido el favorecido en este concurso, al cual acudieron los Sindicatos alemán, inglés y yanqui. Dícese que la cifra nominal del empréstito excederá de 200 millones de francos, para arreglar de paso algunas cuentas pendientes de la Sublime Puerta con el Banco Otomano.

Sea como fuere, es un hecho consumado que Turquía se prepara con toda actividad a perfeccionar el armamento de su artillería. Afirman algunos que esta medida ha sido consecuencia de los recientes aprestos de Bulgaria. Nada autoriza, sin embargo, a creer que las relaciones turco-búlgaras sean tirantes en la actualidad. La aproximación serbio-búlgara no puede en manera alguna alarmar a la Puerta Otomana, toda vez que Austria-Hungría vela por la ejecución del programa de reformas macedonianas, trazado por el arreglo de Muzstze, y no es muy admisible que la aproximación serbio-búlgara pueda tender a una conflagración armada con Turquía, pues ésta será siempre lo bastante fuerte para rechazar en caso necesario cualquier agresión.

La Prensa turca, sometida a rigurosa censura, guarda, naturalmente, silencio absoluto acerca de toda cuestión escabrosa. Aunque los mahometanos abrigan en el fondo de su alma inenagables simpatías por los japoneses, los periódicos de Constantinopla abstienen de todo comentario que pueda herir el amor propio de los rusos.

Reconoce unánimemente que los valerosos defensores de Port-Arthur cubriéronse de gloria imperecedera. Pero es visible que las victorias japonesas producen aquí profunda impresión.

La severidad de la censura turca ha llegado a tal extremo, que no se permite circular por el correo entre Pera y Stambul cartas que vayan cerradas; solo puede utilizarse las tarjetas postales. La comunicación telefónica hallase prohibida. Solo a título excepcional ha obtenido un gran hotel la autorización para iluminar una fachada con luz eléctrica. Las calles alumbranse con faroles de petróleo y son casi impracticables de noche para los transeúntes.

Los agentes de policía brillan por su ausencia. La guardia de las casas particulares está confiada a los perros, a esos canes de raza bizantina, por los cuales tienen los turcos singular culto. Y es preciso confesar que esos animalitos lo merecen, pues no solo llenan fielmente su cometido de guardianes de la seguridad pública, sino que además sirven para que viva cierta cantidad de pobres que van a buscar los productos colidinosos de esos perros que venden a precio elevadísimo a los curtidores. Según parece, ese producto del perro es indispensable para la preparación de los cueros finos, que tanta fama tienen en el extranjero.

Los perros se constituyen aquí por grupos enteros cada casa, y jamás abandonan la barrida de su residencia habitual, pues si alguno lo intenta, sus compañeros le rechazan vigorosamente, para que no traspase los límites marcados.

Gracias a estos guardianes, casi son desconocidas aquí las agresiones nocturnas.

Los habitantes de Pera evitan en toda la medida de sus fuerzas aventurarse de noche por los barrios populares de Stambul. Verdad es que tales excursiones no ofrecen el menor atractivo en la presente estación del año, cuando el lodo inunda la población.

Habiéndose recordado a los turcos en un *travé* del año último que les están vedados en absoluto las bebidas alcohólicas, los sucesos en la calle son ya muy raros. Los mahometanos que frecuentan los restaurantes y cervecerías se ven rigurosamente vigilados, y aquellos que se hacen culpables de infracciones al citado *travé*, son duramente castigados. Así es que la mayoría de los turcos lleva una vida muy moderada.

Por lo que se refiere a los europeos, no tienen ahora sino la frívola diversión del café concierto y de los círculos donde se juega a los naipes. A pesar de que los juegos de azar y la ruleta estaban aquí tolerados y extendidos por cervecerías y cafés, ahora halláanse prohibidos desde hace poco tiempo.

Solo una compañía dramática francesa—muy mediana, por cierto,—actúa ahora en el antiguo Circo. Y, sin embargo, aquí gustan la música y la ópera, que tiros y europeos frecuentan con entusiasmo. Por desgracia, la ciudad no es lo bastante rica para poder subvencionar las Empresas privadas, y no hay teatros bastante espaciosos para asegurar al empresario contra el déficit.

Los levantinos, tan diferentes en todo de los occidentales, están, por otra parte,

acostumbrados a un régimen ultrapatricarcal. Su existencia es de una monotonía desesperante. Buscan la vida donde nosotros nos moriríamos de tedio.  
Y, si se les oye a ellos, son felices! Más vale así.

J. Perosio.  
Constantinople 4 de enero de 1905.

## EN ALMERIA Manifestación de protesta.

Almería 9.  
Por iniciativa del Circulo de la Unión Mercantil e Industrial, é interpretando fielmente la tan vehemente como unánime aspiración de este vecindario, esta mañana se ha celebrado una imponente manifestación para protestar contra el recargo del 20 por 100 sobre el impuesto de Consumos.

Todo el comercio, de común acuerdo, ha cerrado las puertas de los establecimientos, y ha asistido al acto, al cual han concurrido además numerosas representaciones de todas las clases sociales.

La manifestación, presidida por la Junta directiva del Circulo, se dirigió al Ayuntamiento, subiendo una Comisión para ver al alcalde y entregarle un escrito pidiendo que se adhiera a las legítimas aspiraciones del pueblo.

La Corporación municipal acordó en principio no cobrar el nuevo impuesto sin perjuicio de elevar al Gobierno la protesta llevada a cabo por la manifestación.

## HERRERA. LOS GRANDES ARTISTAS SCHELING

Parece que aun resuenan los aplausos con que el público madrileño acogió al gran Kubelik. El violinista húngaro recorre el mundo de triunfo en triunfo.

El Kubelik del piano es en el mundo musical Ernesto Schelling.

The Times, The Daily Chronicle, Daily Express y otros periódicos de Londres se ocupan extensamente de un concierto que ha dado Ernesto Schelling en St. James Hall y dicen que no hay quien le iguale.

Le Monde Musical, Le Gaulois, Le Journal, Le Figaro y otros periódicos de Paris, aseguran que no han oído ningún pianista con quien se le pueda comparar más que Paderewski, su maestro.

O País, Gaceta de Noticias, O Comercio y otros periódicos de Rio Janeiro, dicen que no existe mejor intérprete de Chopin.

Y los periódicos alemanes y austriacos consideran a Schelling el primero entre los primeros.

Ernesto Schelling es el único discípulo de Paderewski y tiene todo el sentimiento y virtuosismo de su maestro.

Schelling hará una tournée por España. En Madrid dará dos conciertos, los días 19 y 21 de enero.

En Bilbao otros dos conciertos, los días 23 y 25 de enero.

En San Sebastián un concierto el día 26 de enero.

Y en Sevilla otro concierto el día 31 de enero.

## LA VIRGEN ROJA Muerte de Luisa Michel

Paris 10.  
Acaba de recibirse un telegrama de Marsella dando cuenta de que en uno de sus hospitales ha fallecido a consecuencia de una pulmonía la célebre agitadora Luisa Michel.

Paris 10.  
La muerte de Luisa Michel ha tenido por causa una pulmonía doble, de que se sintió atacada a fines de la semana última al salir para Listenes, donde la invitaron para dar una conferencia.

Al verse enferma, se hizo transportar enseguida a Marsella, a casa de una amiga suya, propietaria del hotel Oasis.

La hora exacta de su fallecimiento fué las diez y veinte minutos de la noche de ayer.

R. Blasco.  
«La virgen roja», la exaltada propagandista ha terminado su larga y accidentada vida, dejando tras de sí una estela de recuerdos, adonde van unidos muchos de los sucesos desarrollados en Francia durante los últimos cuarenta años.

Fué en 1871 cuando, con indomable energía comparó ante un tribunal revueltos, juzgáralos por sus trabajos revolucionarios, diciendo ante los atónitos y austeros jueces:

«Si no sois unos cobardes, matadme.»  
«No la mataron; la muerte se hallaba entonces muy lejana de ella, como lo había estado cuando vestida de guardia nacional luchaba a tiros por las calles de Paris, durante los horrores del sitio.

Luisa Michel era institutriz cuando la caída del Emperador presentó pavoroso el conflicto de la Internacional y las cruentas luchas de la Comune.

Luisa Michel, arrastrada por su imaginación vivísima, tomó parte activa en todos los sucesos que en Paris se desarrollaron, pronunciando frenéticos discursos, organizando el Comité Central de la Unión de las Mujeres y el Club Revolucionario.

En el fuerte de Yoy resultó herida, volviendo a Paris, donde fué detenida cuando la entrada de las tropas de Versalles en Paris.

## INSISTIENDO LO DE HERMIDA

El corresponsal telegráfico del Diario de la Marina, de la Habana, ha recibido de aquella capital el siguiente cablegrama:

«Ortega.—Madrid.  
Diga periódicos publicaron ocupaciones Hermida, pregunten a Gaytán Ayala; si quieren saber verdad vean Gaytán.—Rico.»

Tiene la palabra el Sr. D. Ramón Gaytán de Ayala.

## DE VALENCIA Contra la «mala Prensa».

Valencia 9.  
La revista *Espectro* Católica, órgano de la Congregación Mariana del Magisterio, dirigida por el padre Sola, ha repartido una hoja para que la firmen todos los devotos de la Inmaculada Concepción, jurando no leer en lo sucesivo, suscribirse ni anunciar en los periódicos *El País, Herald de Madrid, El Liberal, El Imparcial, La Correspondencia de España, El Pueblo, El Radical, El Mercantil, El Correo y El Noticiero de Valencia*, por propagar y defender errores, escándalos y herejías, corromper los corazones, atizar el fuego de la concupiscencia y fomentar toda la rebeldía.

Las hojas van autorizadas por el doctor Rocafal, vicario capitular.

Las huelgas.  
Valencia 9.  
La huelga del puerto sigue en igual estado.

El gobernador ha prohibido que se acerquen al muelle las personas que no vayan a trabajar, para que cuantos acudan a las faenas puedan hacerlo libremente.

La Guardia Civil ha sido la encargada de que se cumpla esta orden.

La Comisión de huelguistas ha devuelto al gobernador los bases del Montepío patronal, diciendo que las rechaza.

El gobernador, disgustado por la intransigencia de los huelguistas, les ha despedido asegurando que nadie puede conculcar el derecho de los patronos a establecer un Montepío.

Noticioso también el gobernador de que hoy no trabajaban los obreros panaderos de los poblados marítimos, ha adoptado medidas para que no se carezca de pan mañana.

## PERIS RUSIA Y JAPON EL VIAJE DE STOESEL

Londres 9.  
Un despacho de Port-Arthur dice que en Nagasaki (Japón) hay habitaciones preparadas para el general Stoesel, su esposa y su hija.

Stoesel y sus oficiales regresarán a Europa en el vapor *Australian*, de las Mensajerías Francesas.

## Harry. LA ESCUADRA DEL BALTICO

Paris 9.  
Por noticias de buen origen sébase que la escuadra del Báltico que manda el almirante Rodjevski ha recibido órdenes de regresar a la isla de Malta.

En este punto aguardará la llegada de la tercera escuadra rusa, cuya salida de Liban está fijada para fines del corriente mes de enero.

Una vez reunidas ambas escuadras en Malta, partirán juntas con rumbo al Extremo Oriente.

## UNA EMBOSCADA

Paris 10.  
Telegrafía de Petersburgo que el general Kouropatine ha enviado un informe al Czar, participándole que el día 8 los soldados rusos prepararon una emboscada en las inmediaciones de Santaisien. Los rusos capturaron un convoy al enemigo.

## LOS PRISIONEROS

Agrega el despacho que unos 1.000 heridos, prisioneros rusos, procedentes de Dalny, han llegado a Nagasaki. Inmediatamente fueron transportados a los hospitales.

Las pérdidas totales de los rusos durante el sitio de Port-Arthur, hácese ascender a 25.000 hombres.

## CONVERSACION CON STOESEL

Paris 10.  
La Agencia Reuter ha recibido por la vía de Londres un larguísimo telegrama de Port-Arthur, en que se detalla una interesante conversación sostenida con Stoesel por un comandante de Estado Mayor japonés, llamado Tsomda, que le llevó después de la capitulación una copia del mensaje del Mikado, anunciándole las consideraciones que le guardarían a él y a la guarnición, proponiéndole al mismo tiempo una entrevista con el jefe de las fuerzas sitiadoras, general Nogi.

Stoesel preguntó el paradero de Kouropatine, que en las últimas comunicaciones, recibidas el 6 de octubre, le prometía un pronto socorro, y le costó trabajo creer que hubiese sido vencido y rechazado más allá de Mukden.

Después, al enterarse del paradero de la escuadra del Báltico, dijo que debía estar volviendo a Liban, pues una vez rendido Port-Arthur, el viaje de la misma carecía de objeto.

Ultimamente manifestó al comandante Tsomda que, en su opinión, la causa de la guerra ha sido la ignorancia en que Rusia se hallaba referente a las cualidades del ejército japonés.

DESDE TÁNGER ESPAÑA EN MARRUECOS

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL) La colonia española en Tánger. — La parte oficial. — Los militares. — Los frailes. — Los paisanos. — Abandono y falta de iniciativa. — Los mahatetas. — Disminución de influencia. — Los cautivos de Arcila. — Una iniquidad. — Anuncios engañosos.

Una de las cuestiones más dignas de un detenido estudio al llegar a Tánger es la colonia española en esta capital, colonia la más numerosa, la más útil, la más honrada y, ¡por qué no decirlo! la más desatendida.

Poco hay que decir de la primera, y al decir poco, hay que sobreentender que hay poco malo que censurar, pues, en realidad, sin que esto sea establecer comparaciones, pocas veces habrá tenido España en Marruecos una representación tan digna, tan seria y tan cumplidora de su deber sin aparatosas alharacas.

Una de las entidades más importantes, con ser tan reducida en número, de la colonia española, es la Comisión militar. No consta dicha Comisión militar más que de tres individuos: un coronel, un comandante y un capitán, y además un médico militar también, para atender al estado sanitario de los otros tres.

También son dignos de estudio los franciscanos, cuya casa principal está en Tánger, teniendo misiones en algunas otras poblaciones de la costa.

Desdichadamente su influencia ha ido menguando, su extensión se ha reducido bastante, y hoy solo tienen, como ya queda dicho, misiones en algunas poblaciones de la costa.

En general, los hermanos con quienes he podido conversar, son ilustrados e inteligentes, en especial el padre Betanzos. En cuanto al superior, el padre Cervera, las opiniones son muy diversas, pues hay quienes no le juzgan con las condiciones necesarias y propias del cargo que desempeña.

En lo referente al elemento popular, al núcleo de esta pequeña España, éste se halla formado, como ya he dicho, por unas cuatro o cinco mil personas, entre las cuales hay muchos zapateros, carpinteros, herreros, herradores y, sobre todo, albañiles.

Este número, de los que tienen oficio, con ser algo crecido, es insignificante, comparado con el grupo de los que no le tienen, y de los cuales podría decirse que viven de milagro.

Entre la parte civil de la colonia, y que está compuesta de algunos comerciantes, pocos, y de individuos que ejercen otras profesiones liberales, ó no ejercen ninguna, no suele haber, hablo en claro, la menor unión, y aun no todos miran con interés que fuese ó desear, por la influencia de España ó del elemento español.

Entre la parte civil de la colonia, y que está compuesta de algunos comerciantes, pocos, y de individuos que ejercen otras profesiones liberales, ó no ejercen ninguna, no suele haber, hablo en claro, la menor unión, y aun no todos miran con interés que fuese ó desear, por la influencia de España ó del elemento español.

Entre la parte civil de la colonia, y que está compuesta de algunos comerciantes, pocos, y de individuos que ejercen otras profesiones liberales, ó no ejercen ninguna, no suele haber, hablo en claro, la menor unión, y aun no todos miran con interés que fuese ó desear, por la influencia de España ó del elemento español.

Entre la parte civil de la colonia, y que está compuesta de algunos comerciantes, pocos, y de individuos que ejercen otras profesiones liberales, ó no ejercen ninguna, no suele haber, hablo en claro, la menor unión, y aun no todos miran con interés que fuese ó desear, por la influencia de España ó del elemento español.

Entre la parte civil de la colonia, y que está compuesta de algunos comerciantes, pocos, y de individuos que ejercen otras profesiones liberales, ó no ejercen ninguna, no suele haber, hablo en claro, la menor unión, y aun no todos miran con interés que fuese ó desear, por la influencia de España ó del elemento español.

Entre la parte civil de la colonia, y que está compuesta de algunos comerciantes, pocos, y de individuos que ejercen otras profesiones liberales, ó no ejercen ninguna, no suele haber, hablo en claro, la menor unión, y aun no todos miran con interés que fuese ó desear, por la influencia de España ó del elemento español.

Entre la parte civil de la colonia, y que está compuesta de algunos comerciantes, pocos, y de individuos que ejercen otras profesiones liberales, ó no ejercen ninguna, no suele haber, hablo en claro, la menor unión, y aun no todos miran con interés que fuese ó desear, por la influencia de España ó del elemento español.

Entre la parte civil de la colonia, y que está compuesta de algunos comerciantes, pocos, y de individuos que ejercen otras profesiones liberales, ó no ejercen ninguna, no suele haber, hablo en claro, la menor unión, y aun no todos miran con interés que fuese ó desear, por la influencia de España ó del elemento español.

Entre la parte civil de la colonia, y que está compuesta de algunos comerciantes, pocos, y de individuos que ejercen otras profesiones liberales, ó no ejercen ninguna, no suele haber, hablo en claro, la menor unión, y aun no todos miran con interés que fuese ó desear, por la influencia de España ó del elemento español.

plano presentado por el ingeniero jefe de Parques y Jardines, Sr. Rodríguez, respecto al emplazamiento en que se instalarán en el Parque de Madrid el teatro y diversiones que antes estaban en los Jardines del Buen Retiro.

El conde de Cerrejón ha remitido 300 pesetas al alcalde con destino á la Asociación Matritense de Caridad.

ROMA LOS DUQUES DE GENOVA

Roma 9. Al dar cuenta hoy la prensa de la ceremonia celebrada en el templo de San Pedro (y de la cual ya di cuenta por telegrama), comentan la presencia de los duques de Génova en dicho acto.

La prensa señala el hecho haciendo constar que es esta la vez primera, desde que la actual dinastía se instaló en Roma, que miembros de la familia real asisten á las ceremonias que el Papa preside.

Agreden los periódicos que al pasar el Papa, los duques de Génova se arrodillaron. Pio X los vió y los bendijo con marcada complacencia.

J. Barceló. CRÓNICA UN POETA MUERTO

Gabriel y Galán no era un poeta cortésano, de léxico pulido, de esos cuya inspiración va á rastros del ritmo, disfranzando, tras la imagen pomposa y falsa, la inopia del vulgar coplero.

Era un cantor del alma campesina, que sabía recoger, con arte exquisito, los sentimientos, los amores, los odios del aldeaño, y trasladarlos á las cuartillas en un dialecto robusto y sonoro, gráfico y sencillo, lleno de virilidad y ternura.

Yo, después de deleitarme con aquellos versos de intensidad y brío supremos, declaro que me parece imposible expresar el amor paterno con mayor agilidad de expresión y más delicadeza.

Los versos de Gabriel y Galán tienen aromas campestres, saben á tierra perfumada por los tomillos y caracoles, recuerdan el paisaje del agro español, pintoresco y bravo, decorado por las jaras y pitas, bordeado de olivos, rojizo en los secanos, azulado en los riales, majestuoso y duro en mitad del día, poético y alegre al amanecer, triste y disfumado cuando el sol se oculta.

Peró el poeta extremeño no cantaba el campo solamente en sus bellezas, sino también en sus dolores, y por eso su musa es con frecuencia rebelde y fiera. En ese drama de una página que se llama El embargo, hay evidencia de sobra para hacer un libro. La triste y brava queja de aquel campesino, que ve venir al juez y al escribano, á embargar la casa donde acaba de morir la mujer adorada, halla expresión tan magnífica en los versos de Galán, evoca de tal modo el sombrío momento, que el lector cree ver la escena en sus líneas reales: la tarde melancólica, el viento meciendo los olivos, la casa solitaria, llena de esa angustia vaga, producida por la muerte que pasa, y en el quicio, resuelto y dolorido, el campesino que abrazó la pena, viendo desdeñoso como se llevan los aperos, las herramientas, los muebles, los utensilios; pero revolviéndose feroz contra los curiales, cuando cree que van á tocar, profanándolo, el lecho humilde, anualmente por el cuerpo de su hembra muerta.

¡Señor juez: que ninguno sea osado de tocár á esa cama ni un pelo, porque aquí lo juro de los muertos: leváoslo todo, todo menos eso, que esas mantas tienen, suel de su cuerpo... ¡y me gústen, me gústen á ella, ca es que las gúelo!

Galán, poeta admirable, era un indisciplinado de la poesía al uso. Sentía el verso en su espíritu, antes de darle forma en las cuartillas. Y no escribía con sujeción á reglas aprendidas en la poética, ni buscaba el término sonoro, ni torturaba su imaginación escudriñando imágenes. Era poeta popular, de musa agreste, y tenía el arte de encerrar en una estrofa todo un poema.

NOTICIAS DE JAEN

Jaén 9. Muerte repentina. Al salir anoche el tren mixto de Linares, falleció repentinamente una mujer que ocupaba un coche de tercera, llamada Antonia Gutiérrez Garrido, la cual se dirigía á Córdoba.

Salvaje detenido. En Linares ha estado á punto de ocurrir un hecho salvaje, que ha despertado gran indignación en el vecindario, siendo objeto de las más acerbas censuras el que intentó cometerlo.

El vecino Tomás Gil Leiva se llevó con engaño á las afueras de la población á la niña Isabel López, de nueve años de edad, con el propósito de abusar de su inocencia; pero pudiendo consumar el hecho, por la oportuna intervención de la madre de la niña.

El saqueo de un detenido, costando gran trabajo á las autoridades el liberarle de las iras de la familia de la niña y de algunos vecinos.

Robos de aceitunas. Continúan los robos de aceitunas. Solamente la Guardia civil de Guarmón ha detenido á diez y nueve individuos.

Un crimen. En el sitio denominado Portillo de las Animas, término de Alcaudete, ha aparecido asesinado un hombre de sesenta años.

La benemérita averiguó que en la noche anterior estuvieron en el molino harinero de las Teneras, un vendedor de abarcas, llamado Juan Rus Guerrero, natural de Ibro, y un joven rolojero, que se llama Manuel, cuyo apellido se ignora, y que es vecino de Martos.

Se cree que ambos pueden ser, respectivamente, la víctima y el criminal.

Al Manuel lo encontró la benemérita en Higuera de Calatrava, deteniéndolo como presunto autor del hecho.

RUZ DURAN. CONSTANTINOPLA GOBERNADOR RELEVADO

Constantinopla 9. Por acuerdo del Gobierno turco ha sido relevado de su cargo el gobernador de Yemen.

La Sublime Puerta ha hecho circular una nota desmintiendo en absoluto la noticia que ha circulado respecto á haberse apoderado los rebeldes de la ciudad de Sana.

Esta noticia parece ser que había circulado con insistencia, y, por lo mismo, el Gobierno turco ha querido desvirtuar sus efectos, negándola verosimilitud.

J. Peresio. CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

El Consejo terminó á las ocho y media, pero los ministros, excepción hecha del de Hacienda, permanecieron un cuarto de hora más en la Presidencia en espera de conocer el resultado de la conferencia del ministro de la Gobernación con el gobernador de Cádiz.

La Nota oficiosa facilitada á la prensa dice así: El Consejo examinó varios expedientes de indulto de pena capital, discutiéndolos ampliamente.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de las noticias recibidas del gobernador de Cádiz referentes á la agitación producida en aquella capital con motivo del establecimiento de arbitrios municipales y se ausentó del Consejo para celebrar una conferencia telefónica con dicha autoridad.

Las últimas noticias recibidas participan que varios grupos agredieron á la Guardia civil y el oficial que la mandaba se vio obligado á ordenar se hiciera fuego, resultando un muerto y algunos heridos.

La autoridad militar comunica que, restablecida la tranquilidad material, se dispondrá la formación del correspondiente sumario.

El ministro de Instrucción pública solicitó del de Hacienda que se estudie la manera de atender al pago de unas 200.000 pesetas que han faltado para abonar los haberes de los maestros en 1904 por el exceso de su importe sobre lo calculado en el presupuesto, y ambos ministros fueron encargados de arbitrar los medios para ello.

NOVEDADES ESCÉNICAS. THEATRO LARA

La Empresa de este favorecido teatro no se da por satisfecha y constantemente procura dar muestras de su actividad y deseo de complacer al público, que tanto la distingue.

En la próxima semana se estrenará la comedia en dos actos de D. Miguel Echegaray, titulada Secreto de confesión, obra representada con gran éxito en el teatro Fdoen, de Buenos Aires.

Además, en lo que falta de temporada, se estrenará Bajo la nieve, de Flores Garcia; El nene de Viérgel; La cenicienta (dos actos), de Benavente; El enfermo crónico, de Rusiñol; La zarzamora, de López Silva; Niñerías, de Viltá Aza; y La cizaña (dos actos), de Linares Rivas.

Como si no fueran bastantes atractivos los indicados, dentro de breves días debutarán Los Trambuses, comedias en tres actos, que constituyen un original dúctimo cómico de lo más notable en su género, y de los que la Prensa extranjera hace merecidos elogios, por la novedad y buen gusto de su trabajo.

Dichos artistas, que por primera vez vienen á España, están en la actualidad en París, y su trabajo es conocido en Londres, Moscú, Milán, Marsella, Buenos Aires y Río Janeiro, constituyendo en todas partes un número de verdadera atracción.

EN VALLADOLID Robo sacrilego.

Valladolid 9. Esta mañana se ha cometido un robo en la Iglesia parroquial de San Pedro.

Al penetrar á primera hora, según costumbre, el sacristán vió que las mantelerías de los altares estaban esparcidas por el suelo.

Al entrar esta mañana los dependientes para limpiar el almacén se encontraron los cajones del mostrador fracturados, y los géneros por el suelo.

Se ha notado la falta de gran cantidad de pañotería y piezas de seda.

AFGHANISTAN Armas y soldados.

París 9. Telegramas recibidos á última hora, dan cuenta de la marcha de los acontecimientos en el Afghanistan.

Desde Cabul han sido enviados al Turkistan 2.000 fusiles, para prevenir los sucesos que puedan surgir.

Además, el comandante de Cabul ha llamado á las armas á 20.000 reclutas.

LO DE HULL COMISIÓN INTERNACIONAL

París 9. En el ministerio de Negocios Extranjeros ha celebrado su primera sesión la Comisión Internacional designada para el arreglo definitivo del conflicto surgido á consecuencia del incidente entre la escuadra del Báltico y una flotilla pesquera británica cerca de Hull.

Presidió la sesión el decano, quien propuso para la presidencia definitiva al almirante Fournier.

Este pronunció algunas palabras para agradecer la designación y aceptar el cargo, ofreciendo inspirarse, al presidir las discusiones, en el mismo espíritu de concordia que sabe que anima al Emperador de Rusia y al Rey de Inglaterra.

París 9. AUTOMOVIL DESPEÑADO

Vigo 9. En el próximo puente de San Pavo se ha despeñado desde lo alto de un elevadísimo terraplén un automóvil, en el cual iban á la vecina villa de Pontevedra el jefe del partido liberal de Vigo y conocido comerciante de esta plaza D. Eduardo Iglesias, el actor D. Abdón Perera y el arrendatario de consumos D. Antolín González.

Este último se ha causado la fractura del brazo izquierdo, una herida en la cabeza y varias lesiones en distintas partes del cuerpo.

Todos los demás viajeros han resultado, afortunadamente, ilesos.

Al lugar del suceso han acudido numerosas personas de Vigo y Pontevedra.

París 9. HUELGA DE MOLINEROS

Acaba de recibirse la noticia de que un automóvil, en el que venía el diputado provincial Sr. Iglesias para asistir á la sesión que debía celebrar hoy la Comisión provincial, ha volcado, cayendo desde lo alto de un terraplén.

El automóvil lo dirige el arrendatario de Consumos de Vigo, D. Antonio Fernández. Asegúrese que se ha producido gran lesión.

Han salido para el lugar de la catástrofe varios médicos y parientes de los viajeros.

Al principio se dijo que en el automóvil venían también los diputados Sres. Areal y Sequero; pero la noticia no es exacta, porque estos señores han hecho el viaje en ferrocarril.

París 9. SACUDIENDOSE LAS MOSCAS

Con mucho gusto publicamos la siguiente carta, que nos dirige el director de Las Canarias.

Dice así: Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Querido compañero: Mi antigua intervención en las cuestiones de puertos francos hasta contribuir al triunfo de la actual Arrendataria, que ha logrado encontrar amigos más inteligentes y activos que yo, pero no más desinteresados y leales, hace suponer que D. F. Ruiz pueda ser persona de mi familia, contribuyendo á esta confusión los artículos que la Prensa ha tenido la amabilidad de publicarme en pro de intereses canarios.

Por diversas razones, que expone en el próximo número de Las Canarias, me conviene hacer constar que cuantos individuos de mi familia escriben en la Prensa ponen algo más que cinco letras, dejando para ilustres personalidades el limitarse á una inicial y á un apellido.

Esta modestia á la cual aludo me induce á solicitar de usted que no inserte estas líneas á la manera de un ruego cursé en el que se diga que Ruiz no es tal otro Ruiz, sino que, cuando en sus artículos aluda á Ruiz, entienda usted que soy un Ruiz más desconocido que cree conveniente que lo sepa el público, y por aclararlo se lo agradecerá su afectísimo seguro servidor y compañero q. l. b. l. m.

R. RUIZ BENITEZ DE LUGO. Madrid, 8 enero 1905.

NOTAS FERROLANAS Ferrol 9. Fallecimiento.

Víctima de un ataque cerebral, ha fallecido repentinamente D. Tomás Parlo Andrade, ilustrado presbítero, descendiente de los condes de Parlo Andrade.

Los periódicos tributan grandes elogios.

Desgracia. Al pasar Pedro Rodríguez, de diez y ocho años, carretero, con su carro por un puente, lizo la desgracia de caer por uno de los ribazos, desde una altura de nueve metros, quedando en gra visísimo estado.

GARCILASO

RECTIFICANDO

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor nuestro: Rogamos á usted la inserción de los siguientes lineas, en contestación al comunicado que con el título de La Mutualidad Obrero, condenada por los Tribunales, ha aparecido el día 6 del actual en el periódico que usted tan dignamente dirige.

La Mutualidad Obrero ha cumplido y cumple con escrupulosidad todos sus deberes, y no ha negado á ninguno de sus asociados los derechos que los corresponden, como lo demuestra haber dado entera ley á 95 personas en el corto tiempo que lleva constituida. La mayoría de éstos han fallecido por enfermedades crónicas. En la farmacia de que se surte esta Cooperativa, se han expendido á la misma más de catorce mil fórmulas.

Al invidioso Bernardino Gómez, cobrador de una de las sociedades llamadas benéficas, se le negó el entierro de su esposa. Por lo que dicho individuo vino á burlarse de esta organización, como lo demuestra el hecho de haberse dado de alta el día 1.º de diciembre último, y haber obtenido el recibo de dicho mes por medio de engaños en 30 de Noviembre, y á las diez de la mañana de dicho día primero reclamaba el entierro de su esposa, faltando además de abaratar los artículos del Reglamento, y dándole un que pertenecía á la Sociedad de Oficios varios, siendo inexacto.

Estimamos injusta la condena del Juzgado municipal, y por tal razón hemos apelado á primera instancia.

Que la opinión imparcial de la sanción que tal hecho merece.

Anticipamos á usted las gracias, señor director, quedando de usted afectísimo seguro servidor.

Por el Consejo de administración.—Vicente Barrio. Enero, 8 de 1905.

LA CRISIS OBRERA

Alcoy 9. Varias Sociedades obreras se han reunido en un mitin para dar lectura á la contestación dada por la Cámara de Comercio é Industria á la petición de los obreros de que se busquen medios de abaratar los artículos de primera necesidad, y se emprendan obras que den ocupación á los muchos jornaleros que se hallan parados.

La contestación no ha satisfecho á los obreros, y por una unanimidad acordaron elevar una solicitud al alcalde, pidiendo su amparo y rogándole que vuelva á reunir á la Cámara de Comercio y representaciones de los industriales, é insista para que den una solución á la crisis por que atraviesan.

Al mitin asistieron unos 2.000 trabajadores.

Una numerosa Comisión visitó después al alcalde, para darle cuenta de los acuerdos. Este se mostró propicio á interesarse en su favor; pero les hizo ver lo difícil que era conseguir lo que pretenden.

El número de obreros que hay parados es grandísimo, y pudiera sobrevenir un grave conflicto, de no buscarse solución á la crisis.

Para ello sería conveniente empezar desde luego las obras de desviación de la carretera de Alicante para que entre en Alcoy.

TELEGRAMAS DE FELICITACION EN PRO DE CANARIAS

Las Palmas 9. En nombre del partido canario felicito á Juan de Aragón por los artículos publicados, defendiendo los intereses de esta provincia abandonada por el Gobierno y perturbada por el caudillaje.—Carlos Navarro.

Las Palmas 9. En nombre de esta Sociedad felicito á Juan de Aragón por su valiente y honrosa campaña en favor de los intereses de Canarias. —El Presidente de los Depósitos Comerciales, Morales.

AGUARDANDO A LOS CONNAUGHT

Cádiz 9. Salieron de los diques de la Carraca, anclando en este puerto, los acorazados Polity y Carlos T con el objeto de tributar honores á los duques de Connaught á su llegada á esta población.

Se aguarda con impaciencia la llegada de los augustos viajeros británicos, despertando más la curiosidad el hecho de conocer á las nietas de la Reina Victoria, que según referencias, son muy bonitas y simpáticas.

LOS CAMAREROS REUNION EN ROMEA

A las tres y media de la madrugada del domingo celebró una velada la Agrupación general de camareros, cocineros y reposteros de Madrid para conmemorar el noveno aniversario de la Sociedad y el primero de la Federación del gremio en España.

El teatro se hallaba adornado con banderas de las Sociedades obreras.

Presidió el compañero Timoteo San Miguel, é hicieron uso de la palabra Lorenzo Rubio, camarero; D. Juan José López Ferrero, abogado; Antonio Calvo, cocero; Sebastián Villar, camarero; Cienfuegos y Domínguez, albañiles, y Maeso, carpintero, por la Unión General de Trabajadores.

Nuestro compañero Enrique Jardiel pronunció un discurso defendiendo la cooperación obrera y sus ventajas.

Se leyeron unos trabajos de los compañeros ausentes Madrid y Biza, y amenizaron la velada las Sras. María y Elisa Grandío, que interpretaron escogidas piezas musicales.

Todos fueron muy aplaudidos, y después de breves palabras del presidente, se terminó la agradable fiesta á las siete de la mañana.

DESDE BARCELONA

Barcelona 9. La proclamación de la Bula. Sin el menor incidente se ha verificado la proclamación de la Bula de la Santa Cruzada.

Se ha comentado el que rompiendo con la tradición costumbre, no haya asistido Comisión alguna del Ayuntamiento, lo cual Corporación tampoco ha facilitado escolta ni el patio.

La Cámara del Llobregat. Con gran solemnidad se ha celebrado la inauguración de la Cámara Agrícola del Bajo Llobregat.

Presidió la sesión inaugural el gobernador, en nombre del Rey. Asistieron los señores y diputados agricultores, siendo numerosa la concurrencia de público.

Se pronunciaron entusiastas discursos cualzándose el fin de la palabra. La cual, por cuya realización se hacen grandes votos. La Cámara se propone crear el crédito agrícola, con el objeto de liberar á los labradores de las garras de la usura, facilitándoles dinero y semillas.

Los anarquistas. Los anarquistas trabajan con gran actividad, con el objeto de que el mitin que han organizado para protestar contra la guerra, anunciado para el domingo próximo, resulte un acto grandioso.

FIGUEROLA

EN CÁDIZ LOS CONSUMOS

Cádiz 9. Siguen las pedreas. A las cuatro de la tarde renace la calma. Por las calles ha continuado hasta las seis la lucha entre la policía y los grupos de amotinados.

Según parece, hay bastantes heridos, si bien se ocultan cuidadosamente en sus casas, a fin de no verse inmiscuados en procesos. Ha comenzado a actuar los juzgados civil y militar.

La Guardia civil ha sido agredida, pues según confesión del teniente de la benemerita que mandaba uno de los pelotones, a él le fueron disparados dos tiros, resultando ileso.

La Guardia civil, por su parte, ha disparado más de cien tiros. Cargas y disparos. Se van conociendo ya más detalles de los sucesos.

Acudió la Guardia municipal, siendo recibida por una verdadera lluvia de pedreas. Los guardias hicieron uso de los cables, cargando contra los tumultuosos.

Los amotinados, sin embargo, acometieron de tal modo contra los municipales, que éstos se vieron obligados a replegarse hacia el Ayuntamiento.

Los destrozos ocasionados allí pueden tildarse de verdaderamente formidables. En el Ayuntamiento no queda un cristal sano; los bancos se hallan rotos, el alumbrado hecho pedruzcos y todo ello presenta el aspecto de un campo de batalla.

Lucha a tiros. Un grupo de tumultuosos se acercó hasta el filatoio de Consumos, situado en Puerta de Mar, apedreándole.

Acudieron los grupos de la Guardia Civil, la cual fue recibida con pedrea. Los civiles dieron varias cargas, sonando entonces varios tiros.

La lucha se generalizó y ambos bandos hacíanse mutuamente disparos. Los civiles desde la muralla hicieron fuego contra las turbas, siendo contestados de igual modo y especialmente con pedreas.

Según parece, hay un paisano muerto y varios heridos. Muertos y heridos. Es imposible saber a ciencia cierta las personas que han resultado heridas en los encuentros de esta tarde.

En un momento de calma se sabe que ha quedado muerto de un balazo José Ruiz Amaraga, un joven murciano. Un vendedor de flores llamado José Sánchez Acuña está agonizando.

También está grave de una herida de arma de fuego un joven. Entre los agentes han resultado siete heridos. Los paisanos heridos y contusos son muchos.

Las cargas han continuado por las calles, siendo frecuentes los choques entre el pueblo y los amotinados. Cádiz 10. Ampliando noticias. Amplio detalles sobre los sucesos ocurridos ayer.

Los amotinados también estuvieron en la Facultad de Medicina, sin conseguir que se les internen los estudiantes. Los cristales rotos valen muchos miles de pesetas.

El gobernador civil pidió al militar que la su anterior custodia las fábricas de gas y azufre. Han sido acuarteladas dos compañías de infantería de los regimientos de Pavia y Avila.

Al amanecer, las calles quedaron solitarias; pero después de las ocho de la noche volvieron a estar muy concurridas, abriendo sus puertas los Casinos y algunos, aunque pocos, establecimientos.

El gobernador ha publicado un bando, diciendo en él que continúa en la senates de los casilleros para cooperar al restablecimiento de la tranquilidad y el orden.

En el se prohíbe la formación de grupos numerosos de cuatro personas, y se anuncia que será severamente castigada toda coacción contra la libertad de trabajo y el ejercicio de la industria y el comercio.

También prohíbe las manifestaciones. El viajero muerto. El viajero muerto llegó anoche a Cádiz, y al venir de la estación de despedir a su hijo, se sorprendió el motín y fue herido.

Ha fallecido en el Hospital. Se adoptan precauciones para la hora de los entierros. Cádiz 9. Continúa la huelga. En este momento termina la reunión de los representantes de los gremios.

Los amotinados persisten en el exterior y en la huelga del comercio y la industria. Mañana habrá serias dificultades para el abastecimiento de la población, pues falta el pescado y la carne.

El Sr. Viesca, que iba a regresar hoy a Madrid, ha aplazado su viaje. Se teme que se reproduzcan los sucesos, visto que los comerciantes e industriales no ceden en su actitud de resistencia.

Cádiz 10. El día de hoy. La población presenta igual aspecto que ayer. Todos los comercios continúan cerrados, y solamente algunas tiendas de comestibles despaخان con las puertas entornadas.

En el Mercado de Abastos falta de todo. Las autoridades insisten en que para que sigan su curso los trámites necesarios para suspender los arbitrios, se precisa que todo vuelva a la normalidad.

Sesenta guardias civiles patrullaban, divididos en retenes. Se practican varias detenciones de personas que se cree tomaron parte en los sucesos de ayer. El pánico. En la población reina gran pánico.

Las tabernas.

El culto a Baco sigue practicándose, pues el pelotón quita las penas, alegrando el espíritu y dando energía. Las puertas de las tabernas se hallan entreabiertas, viéndose éstas muy concurridas por los sucesos.

Temor a las pedreas. Algunos industriales que desean abrir de par en par las puertas de sus establecimientos no lo hacen ante el temor de que los revoltosos les rompan los cristales, pues se teme que se repitan las pedreas.

Reunión de las autoridades. Las autoridades celebran frecuentes reuniones, para discutir cuanto antes solucionar el conflicto en bien de todos. Acuerdo importante. Esta mañana se han reunido en el despacho del gobernador el alcalde, el Sr. Viesca y el delegado de Hacienda, tratando de pedir al Gobierno la rebaja del cupo de consumos en 300.000 pesetas, pues se han hecho cargo de que conviene abaratar la vida, y principalmente para la clase proletaria, a la que cada día se le hace más difícil vivir, dado el exorbitante precio que han alcanzado los artículos de primera necesidad.

Las autoridades y los vendedores. Las autoridades se esfuerzan para normalizar los mercados, resultando sus gestiones poco eficaces, pues tropiezan con la resistencia pasiva de los vendedores, resistencia que es de las más irritantes y difíciles de vencer. Herido grave. Ha ingresado en el Hospital D. José Muñoz, herido gravemente ayer de un balazo en un costado.

Rumor sin rectificar. Se dice que hay bastantes heridos, cuyos nombres se ignoran por curarse en sus casas. Quiero. Informes oficiales. Reunido hallábase el Consejo de ministros cuando tuvo el Gobierno telegrama del gobernador de Cádiz dándole cuenta de los sucesos desagradables a que nuestro correspondiente se refiere.

En vista de la gravedad de las noticias que el despacho contenía, el marqués de Vadillo se trasladó a su despacho oficial, procediendo a tener una conferencia telefónica con la ciudad de autoridades. Del mando de aquella provincia se halla encargado desde hace dos días el Sr. Barrancho.

Este hizo un relato de los sucesos al ministro y dió toda clase de antecedentes acerca de los orígenes del conflicto. Hizo presente el Sr. Barrancho la conducta observada por el alcalde, el cual propuso al Ayuntamiento que suspendiera la cobranza de los arbitrios extraordinarios, hasta tanto se estudiaba ampliamente la cuestión y se encontraba fórmula hábil para llegar a un arreglo.

El Ayuntamiento lo aceptó; pero los elementos que llevaban la campaña contra los arbitrios no se contentaban ya con la suspensión de la cobranza de los extraordinarios, sino que exigían corriesen igual suerte los ordinarios.

Los organizadores del motín tenido anterior visitaron al gobernador, y éste al tener noticia de los acuerdos, no los ocultó el alcance de los mismos y la responsabilidad que incurrirían si el orden se alteraba. Acordado el cierre general del comercio y de toda clase de puestos, el alcalde hizo incurrir a los comerciantes en el hecho de comprender el gobernador la necesidad de que permaneciera en su puesto.

Los establecimientos permanecieron cerrados desde primera hora de ayer, y ya por la mañana grupos de mujeres y chiquillos recorrieron las calles de la población en actitud tumultuaria, dirigiéndose a la Fábrica de Tabacos, con el fin de que suspendiera sus trabajos el personal de dicha fábrica.

El gobernador envió fuerzas a la fábrica para garantizar el orden; pero el director de dicho establecimiento que había sido quien había solicitado el envío de la fuerza, no obstante haberse accedido a sus deseos, creyó más conveniente acceder a las pretensiones de los amotinados suspendiendo los trabajos.

El gobernador no tardó en significarle la gravedad que le había producido el acuerdo. Los grupos fueron engrosando por momentos, estuvieron en las inmediaciones del Gobierno civil, dirigiéndose a las redacciones de periódicos, al Ayuntamiento y a la casa del alcalde, cuya fachada apedrearon. Trataron de asaltar el Ayuntamiento, arrojando a la guardia municipal e hiriendo a varios guardias.

Acudieron a auxiliar a éstos un oficial de la Guardia Civil y cuatro números, siendo recibidos a pedradas. Desde los balcones y azoteas se arrojaban contra la Guardia Civil toda clase de proyectiles.

Contra el oficial que mandaba la fuerza se hicieron dos disparos de revolver, resultando afortunadamente ileso. Entonces ordenó aquél el huertera fuego, pudiendo observar que de los amotinados habían resultado un muerto y un herido grave.

Los revoltosos cargaron con éstos, impidiendo que cayeran en poder de la fuerza. Dice el gobernador que le dieron noticias de que los amotinados iban provistos de latas de petróleo.

El muerto, según las noticias adquiridas, llamábase Ruiz Amoraga y era agente de la Sociedad de Seguros La Estrella. Además del herido grave, creíase que había otros dos heridos más.

El gobernador, desde los primeros momentos, se puso al habla con la autoridad militar, para marchar de completo acuerdo en el uso de las medidas para el mantenimiento del orden.

La autoridad militar puso a su disposición fuerzas del ejército para custodiar fábricas importantes, entre ellas las del gas y de electricidad y evitar atentados que pudieran llevarse a cabo aprovechando la noche. Creóse el gobernador con fuerzas suficientes para guardar el orden.

Ha reconcentrado cincuenta guardias civiles. En los momentos en que tenía la conferencia decía que la tranquilidad material estaba restablecida. No ocultó el gobernador su impresión de que, si bien la causa aparente la constituirían los arbitrios, los sucesos tienen una finalidad política, y juzgar por algunos elementos de los que han intervenido.

Ha encarecido el Sr. Barrancho al subsecretario de Hacienda, Sr. Viesca, que se hallaba en Cádiz y se disponía a salir ayer para Madrid, que retrasase su salida, pues teniendo en cuenta el ascenso de que goza en Cádiz, su presencia podría ser muy útil para llegar a arreglos satisfactorios.

Anoche han estado patrullando por las calles de Cádiz fuerzas de la Guardia Civil. Se le han dado instrucciones al Sr. Barrancho para que acompañe a la energía, la mayor prudencia y tacto.

Las noticias que el Gobierno tiene hoy confirman que en la noche última no ocurrió novedad alguna, habiendo permanecido la fuerza patrullando por las calles. Los comercios amanecieron cerrados, habiendo abierto hoy el Ayuntamiento por su cuenta y riesgo para que no careciese el vecindario de servicios.

Esta mañana las Comisiones que en el conflicto han intervenido, no habían reanun-

El ministro de Negocios Extranjeros.

M. Delcassé, ha comunicado a sus compañeros una nota recibida de M. Taillandier, en que éste traslada otra del Sultán Muley Abdelaziz, rogando al Gobierno francés que mantenga las funciones instructoras de los oficiales franceses en el Ejército marroquí y pida a la Embajada extraordinaria que apure su partida para Fez.

M. Delcassé ha anunciado que M. Taillandier emprenderá mañana su viaje. El Presidente del Consejo comunicó también a los ministros, y éstos la aprobaron, su resolución de pedir a la Cámara que se fije el día de viernes para la anunciada interpelación al Gobierno sobre política general.

El señor marqués de Vadillo eligió hoy la conducta de la Guardia Civil en la prudencia del notario que mandaba los cuatro números, se debe de que no haya que lamentar mayor número de desgracias. La benemerita tuvo que hacer fuego al ver que la muchedumbre rociaba con pedrea las puertas y paredes del Ayuntamiento, que había arrojado a la Guardia Municipal. Los amotinados no bajaban de 3.000, y es verdaderamente milagroso que no hubiera más víctimas.

Ante el temor de que los sucesos de Cádiz puedan repercutir en Jerez, se han tomado por las autoridades las medidas necesarias, a fin de evitar cualquier alteración del orden público en aquella localidad. Sigue reinando tranquilidad en Cádiz, a juzgar por los informes que esta tarde transmite el gobernador al Ayuntamiento.

Las tiendas y comercios han permanecido cerradas durante todo el día. Se ha trabajado en la Fábrica de Tabacos. Para esta tarde eran esperadas en Cádiz Comisiones de los pueblos inmediatos que acudían con el propósito de adherirse a la protesta.

Se han adoptado precauciones ante el temor de que con motivo de la llegada de esos comisionados, se reprodujeran los desórdenes. La población ha estado abastecida de pan y carne, no habiéndose notado carencia de ninguno de dichos artículos.

Las autoridades tienen la impresión de que el conflicto puede quedar conjurado mañana. DE RUSIA MALAS NOTICIAS. Algunos periódicos que tienen clave bien disimulada reciben noticias interesantes de Petersburgo con graves informaciones. Aumenta en todo el Imperio el malestar, y los revolucionarios continúan su obra, produciendo graves disturbios en muchas poblaciones.

En Petersburgo aumenta la agitación, y a diario hay tumultos que tienen que ser reprimidos por la policía, empleando las armas. La censura es muy rigurosa. En Cracovia y otras ciudades, sobre todo en las polacas, han ocurrido sangrientos choques, revistiendo muy graves caracteres en Lintzen y Lodz, pues las masas obreras se oponen a la salida de los reservistas, arrancando a las patrullas que recorren los campos para concentrar los reservistas.

Ha habido sangrientas colisiones entre revolucionarios y soldados, registrándose muchos muertos y heridos, siendo tan grave la situación, que ha sido necesario pedir el envío de refuerzos para contener a la muchedumbre.

Esas noticias proceden de Viena, y allí dicen que reina ansiedad por no llegar el correo de Petersburgo y tener que eso sea indicio de gravísimos desórdenes en la capital. Otros telegramas dicen que es segura la designación de Wite para el ministerio del Interior, y que el Czar está convencido de la necesidad de acometer urgentemente la implantación de reformas muy liberales, aceptando Wite la cartera con esa condición.

El nombramiento se asegura que es un hecho y se añade que será notificado oficialmente muy pronto. A la dimisión de Mirsky, ha seguido la del ministro de Obras Públicas, Yermoloff, el cual estaba encargado también accidentalmente del ministerio de Agricultura.

Como complemento a esas noticias telegráficas que el Czar revocó el nombramiento de gobernador general del Cáucaso hecho en favor del Príncipe Galitzine, recayendo el nuevo en un general muy enérgico, pues los cosacos se hallan muy irritados, amenazando insurreccionarse, y es necesario un hombre capaz de imponerles ejemplar castigo, reduciéndolos a la obediencia.

Todas las noticias convienen en que la situación del Imperio es muy crítica. R. Blasco. LINAZASORO. Está llamando poderosamente la atención de la buena sociedad madrileña el escape de la Joyería de Linazasoro, Victoria, 2, donde se admiran desde los preciosos collares de perlas, ornato de nuestras más aristocráticas damas, hasta las más sencillas alhajas. En las vitrinas del Establecimiento admiran los inteligentes las preciosidades que, aparte de toda clase de joyas, encierran en objetos de plata de la mayor novedad y elegancia.

MAHARRUCOS LA MISION FRANCESA. Según las noticias que llegan de Alcazarquivir, las habillas que sostienen la lucha en dicho punto, se encuentran desalentadas. Esta noche, la vanguardia de la Embajada francesa marchó a bordo del buque marroquí Turqui, conduciendo equipajes y los regales que se destinan al Sultán. De órdenes superiores, la Misión se detendrá hasta el miércoles para que no pueda encontrarse comprometida, al llegar a Alcazarquivir, en los disturbios existentes en las cercanías de esta ciudad. Confirmase que al moro Ghaman, afecto al ministerio de Relaciones exteriores, y que goza la protección de Francia, lo ha llamado el Sultán, confiándole un cargo de importancia.

RUZ. Consejo en el Eliseo. En el Eliseo se ha celebrado hoy Consejo de Ministros bajo la presidencia de M. Loubet.

El ministro de Negocios Extranjeros.

M. Delcassé, ha comunicado a sus compañeros una nota recibida de M. Taillandier, en que éste traslada otra del Sultán Muley Abdelaziz, rogando al Gobierno francés que mantenga las funciones instructoras de los oficiales franceses en el Ejército marroquí y pida a la Embajada extraordinaria que apure su partida para Fez.

M. Delcassé ha anunciado que M. Taillandier emprenderá mañana su viaje. El Presidente del Consejo comunicó también a los ministros, y éstos la aprobaron, su resolución de pedir a la Cámara que se fije el día de viernes para la anunciada interpelación al Gobierno sobre política general.

El señor marqués de Vadillo eligió hoy la conducta de la Guardia Civil en la prudencia del notario que mandaba los cuatro números, se debe de que no haya que lamentar mayor número de desgracias. La benemerita tuvo que hacer fuego al ver que la muchedumbre rociaba con pedrea las puertas y paredes del Ayuntamiento, que había arrojado a la Guardia Municipal. Los amotinados no bajaban de 3.000, y es verdaderamente milagroso que no hubiera más víctimas.

Ante el temor de que los sucesos de Cádiz puedan repercutir en Jerez, se han tomado por las autoridades las medidas necesarias, a fin de evitar cualquier alteración del orden público en aquella localidad. Sigue reinando tranquilidad en Cádiz, a juzgar por los informes que esta tarde transmite el gobernador al Ayuntamiento.

Las tiendas y comercios han permanecido cerradas durante todo el día. Se ha trabajado en la Fábrica de Tabacos. Para esta tarde eran esperadas en Cádiz Comisiones de los pueblos inmediatos que acudían con el propósito de adherirse a la protesta.

Se han adoptado precauciones ante el temor de que con motivo de la llegada de esos comisionados, se reprodujeran los desórdenes. La población ha estado abastecida de pan y carne, no habiéndose notado carencia de ninguno de dichos artículos.

Las autoridades tienen la impresión de que el conflicto puede quedar conjurado mañana. PROBLEMAS DIPLOMATICOS CONFLICTO ANGLONORMAN. Berlín 10. A pesar de que las notas oficiales que publica la Prensa desmientan absolutamente todos los rumores que habían circulado con respecto a la existencia de un serio conflicto entre Alemania e Inglaterra, la opinión continúa muy excitada y alarmada.

Responden estas alarmas a la actitud de varios personajes, que gozan fama de bien informados en cuanto se refiere a la política internacional, y a los cuales se asegura haberles oído que la tirantez de relaciones entre Alemania e Inglaterra es grandísima y que las causas que producen esta tensión diplomática son muchas y de muy difícil arreglo.

Sin embargo, estos mismos informes coinciden en afirmar que la diplomacia continúa realizando los mayores esfuerzos con la esperanza de conseguir evitar el rompimiento de relaciones entre ambos países. Holdzman. LA PESTE. París 9. Telegrafían de Port-Louis anunciando que la peste adquiere en aquella población caracteres verdaderamente graves y alarmantes. Durante la semana anterior registráronse nueve casos de peste, de los cuales, siete fueron seguidos de defunción. El pánico es inmenso. R. Blasco. BOLSA. COTIZACIONES. DIA 9 DIA 10. INTERIOR. Fin corriente, 77 05 77 20. Idem fin próximo, 77 05 77 20. Serie F. de 50.000 ptas. nomas, 77 05 77 20. D. de 25.000, 77 10 77 25. D. de 12.500, 77 15 77 30. C. de 5.000, 77 35 77 45. E. de 2.500, 77 45 77 55. A. de 500, 77 55 77 65. A. de 250, 77 65 77 75. Diferentes series, 77 45 77 75. AMORTIZABLE. Serie F. de 50.000 ptas. nomas, 98 20 98 80. D. de 25.000, 98 15 98 75. D. de 12.500, 98 21 98 81. C. de 5.000, 98 25 98 85. B. de 2.500, 98 25 98 80. A. de 500, 98 25 98 85. A. de 250, 98 25 98 85. Diferentes series, 98 25 98 85. OTROS VALORES. Azúcar de España-Preferentes, 103 75 106 25. Obligaciones de España, 97 97 100 25. Oblig. Dip. prov. de Madrid, 99 80 100 25. Banco España, 461 463. Banco Castilla, 80 80. Banco Hispano Americano, 103 103. Banco Español de Crédito, 406 50 409. Compañía A. de Tabacos, 406 50 409. Banco Hipotecario (acciones), 200. Cédulas hipotecarias 5 por 100, 102 10 102 25. Idem al 4 por 100, 102 10 102 25. Sociedad Eléct. de Chamberí, 28 28. Acciones de la Compañía de Electricidad, 28 28. F. N. de España fin corriente, 82 80 82 80. F. N. de España fin próximo, 82 80 82 80. Oblig. F. C. Valladolid-Ariza, 103 75 103 75. CAMBIOS. Londres vista, 83 51 83 43. París vista, 83 80 82 90. OPERACIONES. Al contado, 2.688.000. 40 p. interior, A fin de mes, 2.050.000. Idem ordinaria, 1.071.500. Obligaciones municipales de 250 ptas. Idem id. pago de expropiación al 5 por 100. Cédulas de España, al 4 50 por 100. Banco Hipotecario, cédulas por 100, 33.500. Acciones del Banco de España, 13.000. Idem del Banco Hipotecario de España, 25.200. Idem de la Compañía A. de Tabacos, 25.200. EN EL COFRE. (Últimos cambios.) Interior, fin de mes, 77-20. Exterior, fin de mes, 77-20. BILBAO 10. Interior, 77-10. Amortizable, 98-40. Azuarcas preferentes, 98-50. Ordinarias, 99-00. Obligaciones de España, 97-97. Explosivos, 99-00. Banco de Vizcaya, 107-75. Reservas, 163-50. C. RETALDES. (Corredor de comercio.) (ÚLTIMOS CAMBIOS) BARCELONA 10. Interior fin de mes, 77-22. Noroeste, 53-25. Alcantares, 87-10. HOBRON, POJOL Y COMPANIA. París 10. 18 por 100 francés, 97-82. 5 por 100 italiano, 102-90. 3 por 100 portugués, 63-74. 4 por 100 portugués, 63-74. C. S. S. 25. De Beers, 455-50. Randminas, 298-50. Goldfields, 210-50. East Rand, 225-50. Noroeste, 158-00. Alcantares, 810-00. Mozambique, 18-75. Mozambique, 85-00. Océano, 00-00. Transvaal C. L. 100-00. Zambuco, 21-50. MERCADO DE METALES. Londres 10. Cobre, 67 libras, 75 toneladas. Dólar. Plomo, 13 libras, 000 toneladas. Posaído. Cinc, 25 libras, 118 toneladas. Posaído. Hierro, 35 toneladas, 000 toneladas. Sin operación. Plata, 99 penes, 000 onzas. Posaído.

CÁMARA FRANCESA

NUEVO PRESIDENTE

París 10. La Cámara ha elegido presidente a M. Doumer por 265 votos.

Brisson ha tenido 240. R. Blasco.

EL CONSUL INGLÉS EN CÁDIZ

Cádiz 10. El consul inglés en esta capital ha visitado al gobernador para tratar de cuanto se relaciona con la visita de los duques de Connaught a Cádiz.

Sería una lástima que la población continuase agitada a la llegada de los augustos viajeros, pues el recibimiento no sería tan regocijado como en el caso de que el vecindario disfrutase de tranquilidad. QUEBO. NOTICIAS. Ha fallecido en esta corte, después de larga y penosa dolencia, la señora doña Doña Dolores Becerra, viuda de Antolínez, madre política de nuestro querido amigo D. Manuel civil de Jaca, a quien, así como a su joven esposa, doña Isabel, y demás familia, enviamos la expresión de nuestro sincero pésame por tan sensible pérdida.

Ha fallecido en Madrid el teniente coronel de Infantería D. Manuel Martínez Fábregas, persona que por sus excelentes dotes e ilustración se había granjeado generales simpatías. A la distinguida familia enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

En todo negocio comercial o industrial el éxito es sagrado si se sabe anunciar con constancia. ¿Cómo? Pida las tarifas combinadas que dan gratis «Los Tirsoles», Conde de Romanones, 7 y 9, entresuelos.

Siendo muchos los propietarios que desean instalar en sus fincas los sistemas aisladores, como es el Ayuntamiento debería prorrogar el plazo concedido, y que terminó el 1.º de noviembre.

A última hora de esta tarde se han presentado en el Juzgado de guardia varios actores de los que trabajaban en el teatro de Novedades, anunciando que se les adeudan los sueldos de ocho días.

Hoy, en el teatro Romea, tendrá lugar el tercer baile organizado por el «Fory-Club». Como en los anteriores, las señoras que concurrirán serán obsequiadas con primorosos regalos y ramos de flores.

El salón, vistosamente engalanado, será perfumado por un nuevo sistema. Indudablemente, los atractivos que a sus fiestas da el «Fory-Club», son justificado aliante para que los bailes de Romea se vean concurridísimos.

Esta mañana se ha notado alguna agitación entre los escolares que estudian en la Universidad la carrera de Derecho. La actitud de los estudiantes era levantisca, por haber llegado a noticia de aquellos que hoy volvería a encargarse de su cátedra de Derecho penal el profesor D. José Valdés Rubio.

Como no tuviera lugar dicho acto, se calmaron los ánimos de los estudiantes. Esta tarde se decía que la forma de posesión de la cátedra se verificaría mañana, y que era probable que de llevarse a cabo, los escolares hagan alguna manifestación de desagrado contra el Sr. Valdés.

También se ha dicho que el Gobierno tiene acordado desde hace días el destino al Ministerio de Instrucción pública del citado catedrático.

Ha quedado solucionado el conflicto obrero surgido en Villafra.

FIRMA REGIA. Hacienda.—Modificando varios artículos del Reglamento del Banco de España de 5 de enero de 1901. Gobernación.—Concediendo honores de jefe de Administración civil a D. Manuel Palencia. —Idem de jefe superior a D. Pelayo García Olay.

ECOS POLITICOS. Es propósito firme del Gobierno reiteradamente y expuesto de modo autorizado, reunir las Cortes para conseguir la aprobación de los presupuestos. Como el general Azcaráaga desea que conste que si los presupuestos no se aprueban no ha de ser por culpa del Gobierno, y a ello encamina su gestión, es probable que sean revisados los presupuestos de cuanto puedan suscitarse largos debates, para que se aprueben lo antes y lo más fácilmente que sea posible.

El más aligerado, el que sufrirá mayor desmoroche será el de Marina, en la seguridad de que las reformas del general Ferrándiz, no serán aprobadas con la oportunidad que es necesaria, y se prescindirá de ellas.

Desde hoy el ministro de la Gobernación recibirá todos los días a senadores y diputados de siete a ocho de la noche, a excepción de los festivos y de los en que se celebre Consejo de Ministros.

Su Majestad el Rey le ha hecho un donativo de 10.000 pesetas para la realización del proyecto de erigir una estatua al general Martínez Campos, y S. M. la Reina se ha suscripto por 5.000 con el mismo objeto.

Es justo homenajear a una de las primeras figuras de la Restauración. El ministro de Estado ha recibido un telegrama de nuestro consul en Suiza, contestación a otro que aquel le dirigió para que averiguara lo que hubiese de cierto en la denuncia acogida en un periódico de Madrid relativa al hecho de que se hubiera exigido a un médico que fue a depositar un paquete postal para España, la declaración de que éste no contenía libros o folletos anticatólicos, de acuerdo con un supuesto convenio celebrado entre Suiza y España.

Nuestro consul dice que ha visitado al director de Correos y hecho toda clase de gestiones; no pudiendo comprobar la veracidad del hecho.

Tanto el Presidente del Consejo, como el Sr. Cobian, han vuelto a declarar hoy que si las reformas de Marina se eliminan del presupuesto, es con el fin de que la aprobación de los presupuestos ofrezca las menores dificultades, sin que esto signifique que el Gobierno prescinda de las reformas del general Ferrándiz, con gran parte de las cuales está muy conforme, por considerárlas buenas.

Las reformas, como ya hemos dicho, que el Gobierno se discute separadamente del presupuesto. Mañana, como hiercoles, se celebrará Consejo de ministros, preparatorio del que pasado mañana ha de presidir el Rey.

El Presidente del Consejo ha pedido informes al ministro de la Gobernación acerca de la noticia acogida en telegramas particulares suponiendo propósitos de suspender concejales del Ayuntamiento de Utrera.

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido hoy un telegrama de comandante general interino de Melilla, diciendo que si bien es cierto que a aquella plaza y por diferentes conductos han llegado noticias

acerca del combate que se sigue librando en las proximidades de Uxda, y en el cual se supone que fueron derrotadas las tropas imperiales, parece llamar la atención el hecho de que en la Aduna mora no se hayan expuesto algunas cabezas, como es costumbre, cuando corren hechos de esa índole, ni que el representante del Roghi, en el campo, fronterizo, haya recibido carta del mismo, comunicándole el éxito que a sus fuerzas se atribuye.

De todas maneras, el comandante general dice que transmitirá cuantas noticias adquiriera acerca del hecho de armas de que se habla.

En Valencia siguen las cosas en el mismo estado. Los obreros persisten en rechazar el monopolio que les ofrecen los patronos.

Una Comisión de la Sociedad de albañiles El Porvenir ha visitado esta tarde al ministro de la Gobernación para adherirse al arbitraje acordado para solucionar el conflicto obrero planteado en Madrid, y exponer ante ese Tribunal sus puntos de vista.

A las seis de la tarde se ha reunido el pleno del Instituto de Reformas sociales para seguir tratando del arbitraje para resolver el conflicto obrero.

En nuestra próxima edición daremos cuenta detallada de lo tratado. RUSIA Y JAPON ULTIMA HORA. EN VLADIVOSTOCK.—PREPARÁNDOSE. París 10. Pasajeros procedentes del puerto ruso de Vladivostock, dicen que las fortificaciones de esta plaza se encuentran completamente terminadas, y que la guarnición acopia gran número de viveres y municiones, en previsión de un bloqueo. Dos mil chinos que vivían en la población han sido obligados a abandonar la misma.

LA SEGUNDA DIVISION. París 10. Se reciben despachos de Alejandria, participando que esta mañana a primera hora llegó a dicho puerto la segunda división de la escuadra rusa del Báltico. Aun no tiene la orden necesaria para pasar el canal de Suez. R. Blasco. LIBERTAD DE COMERCIO EN FAVOR DE LA PAZ. Londres 10. Un despacho de Chetu dice que el Gobierno japonés, deseando dar una nueva prueba de sus tendencias liberales que informan su política, se halla dispuesto a abrir inmediatamente el puerto de Port-Arthur al comercio internacional.

También se afirma que el Gabinete de Saint James se propone tomar la iniciativa para tratar de conseguir el término de las hostilidades entre Rusia y Japón en plazo brevísimo, recabando a este fin la ayuda de otras grandes Potencias. Harry. EL GENERAL STOESEL. San Petersburgo 10. Sigue la opinión comentando la actitud de los jefes rusos de Port-Arthur, después de la capitulación de la plaza, y especialmente la decisión del general Stoessel, de no constituirse prisionero de guerra, prefiriendo aceptar el regreso a Rusia bajo palabra de honor.

Esta determinación del general Stoessel se cree, según la opinión más extendida, que responde fielmente a una orden expresa que el heroico caudillo de Port-Arthur ha recibido directamente del Czar, obedeciendo al deseo de éste de verle lo antes posible para conocer con exactitud las causas de la capitulación y todo el proceso administrativo que tuvo por consecuencia el hallarse la plaza desprovista de elementos para prolongar la defensa.

Insiste en que el general Stoessel no será sometido a un Consejo de guerra, limitándose a hacerle dar explicaciones verbales a los generales sobre la rendición de Port-Arthur.

También se dice que el Czar está dispuesto a desplegar la mayor energía contra cuantos se demuestre que hayan contribuido a que la plaza se hallase sin los elementos necesarios para defenderse. KOUROPTKINE ENFERMO. San Petersburgo 10. Vuelven a reproducirse los rumores acerca de hallarse en mal estado de salud el general Kouropatkine.

Ahora se asegura que el generalísimo padece un fuerte catarro intestinal, que ha debilitado sus energías de una manera considerable.

Algunos van más lejos, y aseguran que la dolencia del general, si no es dominada muy pronto, le imposibilitará de continuar en un cargo que tan duros trabajos le impone.

Sin embargo, en los centros oficiales sigue desmintiéndose en absoluto la noticia de hallarse enfermo el general Kouropatkine. Interino. Avisos útiles. Anemia y el sistema nervioso, se curan con rapidez, con el vino Santa Rita.

